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计生条例：12种情况或可申请生二胎
12种情况可申请生育二胎，分别为：1、

双方均为独生子女，只生育一个子女的；2、

双方均为少数民族，只生育一个子女的；3、

双方均为归国华侨，或者来本省定居不满6

年的香港、澳门、台湾地区居民，只有一个

子女在内地定居的；4、再婚夫妻，再婚前生

育子女合计不超过两个的，但不适用于复

婚夫妻；5、婚后不育，夫妻双方均满 30 周

岁，依法收养一个子女的；6、第一个子女为

残疾儿，不能成长为正常劳动力，医学上认

为可以再生育的；7、夫妻一方为一级至六

级的残疾军人，一级至五级因公（工）致残

人员，只生育一个子女的；8、矿工井下作业

连续5年以上，并继续从事井下工作，只生

育一个女孩的；9、农村夫妻一方是独生子

女，只生育一个子女的；10、男方到女方家

落户且女方没有兄弟的农村夫妻，只生育

一个子女的（仅适用女方姐妹中一人）；11、

农村夫妻只生育一个女孩的；12、大山区的

乡镇，女方在农村，只生育一个女孩的。

关于未申领生育证生育行为的法律责

任问题，草案第十二条第三项规定：“符合本

条例规定可以再生育，但在妊娠期前3个月

内未申领生育证的，征收500元以上1000元

以下的社会抚养费。”有的组成人员提出，对

符合再生育条件，但未申领生育证生育的行

为征收社会抚养费的规定不够合理，建议斟

酌。法制委员会研究认为，虽然程序上不

完备，但符合生育的实质条件，可以规定征

收一定的社会抚养费，但数额不宜提高。

此外还规定：“国家机关和事业单位、国

有企业职工，未依法取得夫妻关系生育第一个

子女的，给予记过处分，3年内不得评为先进。”

昨日，省十一届人大常委会第二十四次会议举行

12种情况下，或可申请生二胎
昨日下午，省十一届人大常委会第二十四次会议举行，会议对《安徽省人口与计划生育条例修正案（草案）》、《安徽省价格条例

（草案）》、《合肥市人民代表大会常务委员会关于修改〈合肥市燃气管理条例〉的决定》等内容进行审议，其中，很多市民所关注的问题

在这里都可以找到“答案”。 记者 俞宝强

星报讯（记者 宁大龙 文/图） 眼下，

江淮大地正在进行一场抗旱保苗的攻坚

战，受灾严重的皖北麦田里，却出现了一位

老人穿梭忙碌的身影。他，就是已82岁高

龄的小麦专家胡承霖。

胡承霖，1929年12月生，安徽农业大学

教授，省小麦高产攻关专家组副组长。自

1987年以来，他发表的有关粮食增产的论

文先后获得省科技进步奖、省星火奖、省农

村科技进步奖和国家自然科学奖等奖项。

小麦高产理论的奠基者

胡承霖心中藏着一个愿望，就是在安

徽发展吨粮田。当国家“黄淮海农业综合

开发项目”在我省实施后，花甲之年的胡承

霖主动请战，于1990年带领助手到当时宿

县祁县镇推广吨粮田。他改变传统落后的

播种方式，变晚播为早播，改大播量为中播

量，改耧播为机播，改返青肥为拔节肥，同

时强化服务措施，促进了大面积农田由中

产向高产过渡。两年后，万亩示范片杂交

水稻平均亩产达517.5公斤，3000亩小麦高

产核心示范田亩产达410.9公斤，基本实现

了吨粮田目标。

吨粮田技术的成功应用使胡承霖信心

大增，1994年开始，他主持小麦区域高产栽

培技术研究，他在界首和亳州市抓点攻关，

使两地先后进入全国小麦高产县行列。

一封信，打响小麦高产攻关战

1998年到2003年，我国小麦处于低产

期，粮食库存量20年来最低。2005年，我

省分管农业的副省长赵树丛收到了一封

3600字的长信，信中附有小麦高产攻关方

案。此后，我省开始了小麦高产攻关计划。

这封信就是安农大的退休教授胡承霖

所写，胡教授毕业于南京农学院，是新中国

第一代大学生，此时他已经76岁。多年来，

胡教授带着自己的团队深入田间地头，每

隔几天就下乡一次，对我省淮北地区、江淮

地区等地的土壤性质、墒情、农民种植习惯

等了如指掌。

小麦是我省主要粮食作物，但直到2005

年我省小麦单产仍低于全国平均水平10公

斤。胡教授认为，我省地处南北过渡带，常

受自然灾害和病虫害，增产的最好方式就是

科学栽培，提高单产。胡承霖开始给农民

开良方，他的技术服务非常精细，根据天气

及墒情，能具体到何时浇水、何时除草等。

付出总有回报，2006年我省小麦总产达

193.4亿斤，比2005年增收31.8亿斤，到2010

年，累计增产79.7亿斤，单产超全国平均水

平，其中涡阳县成为我省首个单产千斤县。

三盯原则抓好小麦高产攻关

胡承霖把农业生产中的实际问题作为

科研的出发点和突破口。作为小麦高产攻

关行动的设计师，他全程参与小麦高产攻

关活动。

为了解决播种时的间距问题，胡承霖

还主动联系安农大工学院，一起联合研制

了集灭杈、旋根、施肥、播种、镇压等功能于

一体的复合型农业机械。几年下来，仅此

一项技术，我省小麦亩播种量平均下降约5

公斤，为农民节约成本数亿元。

涡阳县农委副主任柴从波介绍说，胡

承霖在指导涡阳小麦耕作时，采取了三盯

原则：盯住指导点不放；盯住培训技术骨

干、种粮大户不放；盯住关键季节、时间不

放。在高产攻关行动中，胡承霖推广的第

一项技术就是改变农民老式的播种习惯。

“以前祖辈传下来的种地方法都是密种，每

亩播种要15到20公斤种子。现在胡教授

提倡精播，每亩只要播撒10公斤左右的种

子，反倒能增收。一亩地还能减少10块钱

左右的种子成本，”利辛县望疃镇种粮大户

张金龙掰起指头，给记者算了一笔账，“这

真是少下十斤种，多收百斤粮啊！”

江淮大地的“丰收使者”
——记安徽农业大学“泥腿子”教授胡承霖

昨日的会议听取了《安徽省价格条例

（草案）》审议结果的报告。报告中，对经营

者的价格行为、低收入群体的利益保护、法

律责任等都有所修改。

在报告中，值得关注的是，常委会组成

人员建议，应当增加更多有关民生方面的

内容，并对低收入群体实施临时价格补

贴。草案修改二稿也据此进行了相关修

改，“制定、调整与城乡居民生活关系密切

的政府指导价、政府定价，应当充分考虑低

收入群体的利益，采取价格优惠等措施对

低收入群体予以扶助。”

价格条例：关注低收入群体

昨日上午9点，省人大常委会与省检

察院联合召开新闻发布会，发布《安徽省人

民代表大会常务委员会关于加强人民检察

院诉讼活动法律监督工作的决定》。“决定”

的发布，加强了检察机关对群众反映强烈

的执法不严、司法不公等突出问题法律监

督，使监督手段更具“刚性”。

省人大常委会内司工委副主任张国安

指出，从决定通过之日起半年内，最迟应在

今年8月份以前，出台各方面具体实施意

见。希望省检察院与法院、公安、司法行政

三家协商，尽早拿出一致意见，供全省执行。

诉讼法律监督：手段更具“刚性”

燃气管理条例：
管道燃气延伸“二环”外

在合肥，那些曾经地处“郊区”的市

民，以后也将可以用上管道燃气了。昨

日下午，省十一届人大第二十四次会议

听取了《合肥市人民代表大会常务委员

会关于修改〈合肥市燃气管理条例〉的决

定》的说明。

2010年 12月9日，合肥市十四届人

大常委会举行第21次会议，通过了《合

肥市燃气管理条例》的修改稿。修改稿

扩大了合肥市管道燃气规划范围，将管

道燃气和管道天然气的建设范围从“二

环以内”拓宽至“市区建成区”。该《条

例》现报省人大常委会批准后方可实施。

随着合肥“大建设”的不断推进和各

项社会事业的快速发展，燃气使用范围

仅限定在“二环”以内，已不能适应城市

发展实际，《修改稿》将决定在更大范围

内普及管道燃气和管道天然气。因此，

将最终修改稿改为：“市区建成区内应当

采用管道燃气，并重点发展管道天然

气。”并要求新建住宅项目和有使用燃气

需求的工业、商业项目，应当将燃气管

道、设施与主体工程同时设计、同时施

工、同时交付使用。

据悉，市区建成区包括合肥市政务

文化新区、滨湖新区等二环路以外的相

关区域。

昨天下午的人大会议还听取了省交

通运输厅副厅长胡冰关于《安徽省农村

公路条例（草案）》（以下简称“条例”）的

说明。

“条例”填补了我省村道养护、保护主

体不明确的立法空白。规定县级政府是本

行政区域内农村公路规划、建设、养护、管

理的责任主体，负责组织协调有关部门做

好农村公路工作。《条例》明确各级政府建

立政府投资为主、多渠道筹措为辅、鼓励社

会各界共同参与的农村公路建设和养护资

金筹措机制。

农村公路条例：建、养、管并重


